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□本报首席记者 边磊 文/摄

被访人：朱佳 记者：盛丽

单位不给缴纳住房公积金
职工该怎样维权？

如何利用新技术
推动工会工作？

路桥职工为实现自己的奋斗目标
付出了哪些努力？

人生不同的阶段， 有着不同的目标。 如何实
现这些目标？ 让我们一起来看看北京市政路桥总
承包一部密云分公司的职工是怎么说的。

身为基层领导
希望帮年轻人实现目标

杨志贤： 人生不同阶段的目
标是什么？ 学生时代， 我想取得
好成绩， 考上一所好学校； 参加
工作后 ， 我想做一名优秀的员
工， 多赚些钱， 好好孝顺出身贫
苦的父母， 尽自己的能力回报自
己的家乡。 如今， 作为一名基层
领导， 想的最多的还是为公司多
盈利， 让自己的单位效益更好，
因为单位中年轻职工较多， 有的
准备买房， 有的已买房， 但要还
贷款， 而每月的收入还是不能满
足需求， 解决这些基本的问题就
是我当前阶段很现实的目标。

现在想想以前的目标， 只要
努力学习、 努力工作， 相对容易
实现。 而现阶段的目标， 只靠自
身的努力还不够， 还要发挥更多
亲人、 朋友的作用， 我会拿出家
里最好的茶叶， 珍藏多年的老酒
招待客商， 拿出最真诚的心对待
每一位相识与不相识的人。 相识
的人， 会因为我的真诚帮助我，
不相识的人会联系我， 主动与我

洽谈工作， 愿意享受与真诚人合
作的快乐 。 现在 ， 做的事情越
多， 我越感觉到真诚的重要。

要想实现目标
必须先提升自身水平

纪鑫伟： 上大学时， 我就有
了自己奋斗目标： 要努力成为一
名勤奋的工作者， 毕业后， 走上
工程建设的岗位后， 我有了更明
确具体的奋斗目标———当一名合
格的项目经理。 我觉得自己要想
实现这个目标， 必须要在理论和
实践两方面同时提升自己。

在理论方面， 因我不是科班
出 身 ， 一 切 理 论 基 本 只 能 从
“零” 学起， 从见到路桥专业术
语不知所云到与实践相结合基本
掌握专业知识和术语， 其中付出
了很多的努力， 如一次性通过建
造师考试等。

在实践方面， 我觉得必须要
从基础做起， 要脚踏实地的干，
不耻下问的学， 从书上学， 从网
上学， 更要举一反三的学， 还要
及时总结， 通过实践加强自身能
力， 丰富自身的一线管理经验，

更加透彻的理解和综合运用相关
理论知识。

王恩雨： 参加工作后， 企业
的发展目标就是大的总体的， 而
分公司的年度目标就是小的分解
的 。 有了目标后 ， 就要付出时
间、 精力去实现它。 所以说， 如
果有人问我， 为了自己的目标是
如何努力的， 我一定会告诉他，
“付出”。 建筑工人要在规定的工
期内保质保量的完成工程项目，
就要牺牲正常作息时间， 甚至要
达到 “5+2” 、 “白+黑 ” 的程
度， 保证工程顺利进行， 这样的
工程必然是合格、 满意的工程。

责任心和进取心
是做好工作的首要条件

郭长洪： 首先， 我会制订一
个书面计划， 目标明确， 期限明
确。 自己想要完成什么， 书面目
标不仅能提供一个参考， 而且能
时常提醒我掌握工作节奏。 比起
之前模糊的目标， 明确的目标更
容易实现， 因为我要获得的东西
非常明确具体。 任务一旦明确，
我便会竭力抽出时间， 百分之百

的努力， 克服困难来完成它。
另外， 我会把自己的目标分

成长期目标和短期目标。 终生的
目标不会在一夜之间完成， 而是
需要一步一步地完成， 通过短期
目标， 实现长期目标。

潘光常： 我从小生活在偏远
山区， 亲历了因交通不便带来的
贫穷落后， 励志长大后的人生目
标是要做一名合格的筑路工程
师， 所以， 读大学时选择了土木
工程专业， 毕业后进入施工企业
成为一名交通建设参与者。 如何
实现这一人生目标？ 我认为要在
工作中做到以下这五点： 一要着
眼于“学”， 活到老学到老， 还有
三分学不到。 二要着眼于 “严”，
增强责任意识。 责任心和进取心
是做好一切工作的首要条件。 三
要着眼于 “实”， 我们的岗位可
能是平凡的， 但只要埋头苦干、
兢兢业业就能干出一番事业。 四
要着眼于 “快”， 提高办事效率，
强化时间观念和效率意识。 五要
着眼于 “新”， 要实现人生目标，
就必须具备较强的改革精神和创
新能力。

杨志贤 纪鑫伟 王恩雨 郭长洪 潘光常

郑媛丽： 我是河北人， 两年
前高中毕业后来到北京打工。 通
过网上招聘， 入职到现在的服饰
公司。 过了试用期后， 公司与我
签订了一年期限的劳动合同， 到
期后又续签了三年。 社会保险费
也按时给我缴纳了。 我听说北京
是5险一金， 这其中的住房公积
金单位却一直没缴过。 我去人事
部门问过， 他们答复这不是国家
强制企业必须缴纳的， 所以公司

不缴也不违法。 但朋友说单位应
该给员工缴纳住房公积金 ， 请
问： 单位可以不缴吗？ 如果单位
就是不缴我该怎么维权？

安慧敏： 您好， 用人单位应
当为您缴存住房公积金 。 根据
《住房公积金管理条例》 第十五
条第一款的规定， 单位录用职工
的， 应当自录用之日起30日内到
住房公积金管理中心办理缴存登

记， 并持住房公积金管理中心的
审核文件， 到受委托银行办理职
工住房公积金账户的设立或者转
移手续。 同时， 根据该条例第三
十七条的规定， 违反本条例的规
定， 单位不办理住房公积金缴存
登记或者不为本单位职工办理住
房公积金账户设立手续的， 由住
房公积金管理中心责令限期办
理； 逾期不办理的， 处1万元以
上5万元以下的罚款。 所以， 如

果单位未给您缴存住房公积金，
您可以到住房公积金管理中心进
行投诉。

近日 ， 海淀区羊坊店街道
总工会微信公众平台正式开通。
如何利用这一新技术推动工会
工作 ？ 职工从中能享受到哪些
服务 ？ 对此 ， 羊坊店街道总工
会工会服务站副站长朱佳颇有
体会。

记者： 羊坊店街道总工会为
什么要建微信公众平台？

朱佳： 微信是人们现在常常
用到的沟通方法 ， 为紧跟时代
步伐 , 扩展工会服务宣传渠道 ，
紧密联系地区职工群众 ， 进一
步推进工会工作 ， 更好地服务
本辖区广大职工 ， 方便街道总
工会与广大工会会员的沟通联
络 ， 羊坊店街道总工会充分利
用现有的网络资源 ， 积极拓宽
宣传渠道 ， 创新宣传方式 。 经
过不懈努力和紧张筹备 ， 羊坊
店街道总工会微信公众平台 ，
于近日正式开通运行 。 开通微
信公众号 ， 可以为会员搭建一
对一沟通平台 ， 努力建设 “学
习型、 创新性、 服务型” 工会，
开创工会工作新局面 。 这个平
台主要为本辖区广大职工提供
宣传教育 、 政策咨询 、 工会活
动等信息 。 街道总工会通过微
信平台与广大会员积极互动 ，
在了解会员需求的同时 ， 为会
员提供更优质的服务 ， 更好地
发挥工会组织的桥梁和纽带作
用。

点评： 开展工会工作的方法
有很多 ， 包括传统方法 ， 也要
开发新方法 ， 微信公众平台就
是其中一个 。 羊坊店街道总工
会能思考 ， 将工会工作与人们
常用的沟通方法结合 ， 体现着
他们的用心。

记者： 羊坊店街道总工会微
信公众平台都会发布什么样内
容 ， 除去微信公众平台 ， 职工
还可以通过什么方法了解街道
总工会的动态？

朱佳： 通过微信公众号， 职
工可及时了解到工会相关政策
法规 ， 获取工会工作的最新动
向， 了解工会工作的最新资讯，
参加丰富多彩的工会服务活动，
同时还可以在线互动 ， 使街道
总工会了解职工需求 ， 拉近职
工与工会的距离 ， 凝聚职工力
量 ， 更好地发挥工会组织的桥
梁和纽带作用 。 除了微信公众
号以外 ， 街道总工会还开通了
工作专用QQ， 并及时在空间内
更新各项活动及通知信息 。 同
时为充分发挥QQ应有作用， 街
道总工会由专人负责QQ日常登
陆， 确保在上班期间QQ一直在
线 ， 并负责解答各非公企业及
社区联合工会会员提出的关于
工会工作的各类问题。

点评： 开展工会工作不能关
起门来， 仅靠工会人自己琢磨，
还需打开门来 ， 多交流 。 羊坊
店街道总工会通过多个方法让
职工了解街道总工会的动态 ，
更能听到职工的需求和建议。


